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LA LUTTE CONTRE LA TUBERCULOSE BOVINE 

EN FRANCE EN 1990 

1.1. BENET (l) 

: En 1990, 497 000 cheptels bovins, soit 19,s millions de bovins, ont été soumis à la 
prophylaxie de la tuberculose. Le taux de préualence annuelle des cheptels infectés a été de O 3 7  %, 
celui de la prémlence instantanée au 31 décembre de 0,195 %, celui de l'incidence annuelle de 0,17 
%. Le taux d'incidence des animaux infectés a été de 2,6 pour dix mille. 

Le nombre de bomns faisant l'objet de saisies à l'abattoir est en constante diminution : la proportion 
dffi animaux non marqueî et saisis est relatizlement constante depuis quelques années, environ 28 %. 
La proportion de saisies totales sur l'ensemble des saisies a progressé au cours de ces dix dernières de 
11 à20,8%. 

: During 1990, 497,000 cattle herds, i.e. 19.5 millions of cattle have been tteted against 
tuberculosiç. Annual prevalenre rate of infected herds wns 0.37 %, the one for point prmlence on 
december 31st 0.195 and incidence is 0.17 %. The ratio for infected animals is 2.6 out of 10,000. 

Number of cattle seized at the slaughtn house is still decreasing. The proportion of non-marqued 
animals being seized has been quite stable since these past ten years : 28 %. The proportion of whole 
seizure on al1 the seizures increasffi during these past 10 years, from I I  to 20.8 %. 

L'analyse de la lutte contre la tuberculose bovine en France en 1990 a été menée d'apres les 
statistiques departementales des Services Vétérinaires collectées par la Direction Générale 
de l'Alimentation. 

1 - EFFECTIF 

Le nombre de cheptels diminue : 490.000 (510 000 en 1989), le nombre de bovins varie peu 
(195 millions pour 19.2 en 1989). Le nombre de bovins par cheptel au contraire augmente 
(figure 1) : 39,2 en moyenne (pour 37,6 en 1989). 

(1 )  Maladies contagieuses, E.N.V.A., 94704 Maisons-Alfort cedex 4. France 




















